

cerner les besoins et de soumettre des propositions sur les moyens d'y répondre. Les coûts de ce projet ne seront pas établis avant les résultats de l'étude mais, aux fins de planification, des fonds ont été alloués à titre de suggestion pour les années financières à venir afin d'assurer la poursuite du projet.

On prévoit un projet étroitement lié au précédent qui aura pour objectif l'amélioration de la qualité de l'information fournie par le Ministère aux gouvernements provinciaux, à d'autres organismes ainsi qu'aux exportateurs canadiens, au sujet des possibilités commerciales à l'étranger. Cette étude cernerait également les besoins des utilisateurs et les moyens d'y répondre. L'objectif du Ministère serait de fournir aux organismes canadiens, en particulier aux petites entreprises, des informations pertinentes et complètes sur les possibilités d'exportation, les conditions régnant sur les marchés étrangers et les exigences d'exportation.

Plusieurs projets moins importants sont également prévus pour permettre à l'Administration centrale et aux missions d'appuyer des initiatives particulières en matière d'expansion du commerce. Il y a notamment l'amélioration du système de soutien du Programme des foires et des missions, visant à compiler et à partager avec les provinces les données concernant les activités dans ce domaine. Afin d'aider le Ministère à analyser les tendances des marchés mondiaux et à établir des priorités en matière de commercialisation, une étude sera entreprise dans le but de déterminer quelles banques de données et quels services de prévisions économiques existants répondent aux besoins de la Direction générale de la politique, de la planification et de la liaison de l'expansion du commerce, ainsi que les meilleurs moyens de les rendre accessibles. Un petit projet est actuellement mis sur pied dans le but de permettre aux directions d'expansion du commerce du Secteur de l'Asie et du Pacifique d'avoir accès aux banques de données extérieures qui répondraient à leurs besoins. Afin de permettre aux quatre missions situées en République fédérale d'Allemagne de mieux répondre à la demande croissante de renseignements et de services, tant de la part des compagnies allemandes que canadiennes, il est prévu d'entreprendre l'étude d'un système qui leur permettrait de mettre sur pied une base commune de données sur l'économie et les entreprises allemandes.

### 2.7.3 PRIORITÉ NUMÉRO TROIS: UN SYSTÈME PROTÉGÉ POUR L'ADMINISTRATION CENTRALE

À la suite des expériences actuelles, il faudrait étudier un prototype de système bureautique protégé pour aider les gestionnaires et les responsables de secteur dans les activités de base du Ministère. Ceux-ci pourraient disposer d'une technologie qui rendrait plus efficace l'accomplissement des tâches de bureau et qui leur laisserait donc plus de temps pour des travaux d'analyse et de création. Parmi les tâches communes de ces employés se trouvent la rédaction des ébauches successives de la correspondance, ainsi que la consultation d'autres personnes. Les outils de rédaction électroniques et les moyens de communication électroniques rendraient ces tâches plus faciles. De plus, les nouvelles réalisations technologiques permettraient d'accéder plus rapidement aux bases de données du Ministère ou de l'extérieur.

L'expérience des projets en cours est encourageante. L'équipement utilisé peut uniquement traiter les données non confidentielles, et il a été admis que le Ministère devra mettre en place des équipements bureautiques sûrs qui lui permettront de satisfaire à ses exigences à plus long terme. Un travail préparatoire devrait débiter incessamment; il s'agit d'une étude de faisabilité qui sera menée au cours de l'AF 1985-1986 et qui s'appuiera sur les résultats des projets expérimentaux lorsqu'ils seront disponibles, afin de cerner les besoins des gestionnaires et des responsables de secteur en matière d'équipement automatisé ainsi que le type d'équipement qui pourrait répondre à ces besoins. L'étape suivante consisterait en la conception globale du système. De plus, il faudra poursuivre les préparatifs pour l'installation des câbles nécessaires.